

## Compte rendu de la réunion du 1/04/2017

Ordre du jour : l'échange de courriels, l'investissement social, l'intervention de l'Unaforis au trottoir d'à côté, la définition du travail social, le site internet

Situation d'Ibtissam : la pétition a fait effet, Ibtissam a retrouvé son poste, 2 mois de salaire récupérés, la famille de Denko porte plainte pour non-assistance à personne en danger.

### 19 mai : émission de radio libertaire sur la prise de parole des travailleurs sociaux.

4 mécanismes qui fabriquent un travailleur-se social-e impuissant-e :

- 1) La formation qui crée un écran avec analyse des besoins et la méthode de projet
- 2) La prise de parole par le lien de subordination
- 3) L'écriture avec l'interdiction de s'appuyer sur les savoirs déjà construits par les collègues (citer les travaux des collègues dans les mémoires)
- 4) la difficulté dans la prise de parole sur les situations (bystanders, traumatisme vicariant, maltraitance...)

Ces 4 pistes peuvent permettre de fabriquer une refondation du travail social.

Envahissement du management, absence de sens, loi du 9 décembre 2016 sur les lanceurs d'alerte.

La situation d'Ibtissam est un cas d'école. Pourquoi ça nous fait signer ? (Sophie Wannich : émotions politiques).

Nuit debout : 1 an après, où en sont les groupes ? Le vendredi, il y avait pas mal de personnes, des prises de parole, différents groupes de Nuit debout présents : Nice, Rennes, St Nazaire.

ND Nice se réunissait tous les soirs surtout par rapport à la situation des migrants et les MIE de la vallée de la Roya : C. Herrou. Comment créer des convergences ? Ils font un journal, on peut leur envoyer des articles.

Bilan du débat du 25/03 à la librairie Michèle Firk: 1<sup>er</sup> débat autour du Manifeste. Un terreau favorable, une trentaine de personnes étaient présentes. Les personnes présentes sont intervenues. Présence d'une chef de service, positif. Les gens sont restés pour discuter après. La participation a fonctionné, prêt à accueillir les prises de parole.

Faire une installation plus circulaire si possible. Des discussions très riches à la fin. Muriel a fait un retour à JM : a apprécié la forme du débat : quelles sont vos colères ?

Christophe et Alison ont pris la parole 15 min. Des personnes n'avaient pas lu le manifeste et d'autres oui. C'est bien de présenter les origines du projet. Avoir un paperboard pour noter les colères et la suite afin de compléter le CR et d'avoir des archives.

Aide pour JM : en écoutant les émissions radio sur les débats : identifier les endroits pour faire des coupures afin de les mettre plus facilement sur le site.

- Floutage des participants : pas de droit à l'image validé.

Pour les prochains débats : Dijon, Toulouse, reprendre cette même trame qui fonctionne.

Prochains débats : Dijon : JM, Alison, Karima

Toulouse : JM, Thomas

Poitiers : Adèle

ANAS : Isabelle, Christophe, Karima

### Sur les échanges de mail

Trop de mails, l'objet du mail ne correspond pas au contenu. Une liste de diffusion permet de choisir à qui envoyer les mails.

Faire un objet par mail. Inscription à la liste de diffusion : qui est dans la liste de diffusion, séparer groupes de travail et informations à diffuser.

Sur les groupes de travail : choisir une méthode : réunions, google doc, mails...

Créer une page aveugle sur le Social en fabrique et une newsletter. Prendre le temps de réfléchir à ça avant de décider. S'organiser c'est important mais ne pas se bloquer là-dessus. Trouver le moyen de le faire.

Site internet : faire un message pour créer un groupe de création du site, voir avec la commission CATS, faire un message. Dans les posts sur facebook, ajouter le #Manifestedutravailsocial.

Discussion sur le terme plateforme du travail social. Est-ce qu'on garde ce nom ? Plateforme est un terme international. Plateforme ça veut dire quai en anglais, le terme est repris dans différents milieux qui veulent converger. Vérifier si le nom de domaine est libre avec KEEO. C'est important qu'un collectif se crée autour du site internet.

Le festival du travail social : proposition à Avenir éducs : être pilote de l'organisation du prochain festival du travail social, ok pour le préparer ensemble.

Avenir éducs : partenaire, aide, réseau, réunion commune à faire, la plateforme serait pilote. Prévoir une date de réunion. Quel objectif, comment ? A la bourse du travail de Bobigny, ok pour le lieu. L'an dernier : livre vendus, sandwich vendus par des étudiants, films projetés, théâtre forum. Sur une journée : 8h/23h. Quel cadre ? Quoi y mettre ? Repartir des gens qui l'ont déjà fait. Organiser une rencontre avec ceux de l'an dernier. Cela va permettre de fixer une date pour le festival. Qui inviter à cette réunion : les gens de l'an dernier en premier ? Faire un mail en préparation, occasion pour faire diffuser des infos sur le travail social. Le festival serait une bonne prolongation du manifeste.

L'investissement social : qu'est ce que c'est ? Tout le monde parle de l'ESS, l'IRTS fait intervenir ces gens-là. Cela bascule très vite, des associations du secteur sont en train d'y aller.

Prochains chantiers : les mails, la définition du travail social : analyse, un mail avec 3 google doc, créer la mailing list.

Prochaine réunion le 29/04 à 13h30.